



岐阜県立岐南工業高等学校
機械科3年 大倉拓也さん
電気科3年 竹川智也さん
MSリーダーズ担当 棚橋 毅先生

この力!

地域の役に立ち、そして、校内の規律を守るMSリーダーズ。岐阜県の中でも活発に活動をすすめている岐南工業高等学校では、800人の生徒のうち、350人が参加しています。今回は、その活動を支えてきた3年生の大倉さんと竹川さんにインタビューをお願いしました。

この活動に参加したきっかけは・・・

2人: 1年生の時にラグビー部に入部し、顧問の先生のすすめで参加しました。

どんな活動を行っていますか・・・

2人: 校内では、あいさつ運動や自転車の点検活動、薬物乱用の禁止のよびかけなどを行っています。地域では、交差点で交通安全をよびかけたり、岐阜駅の前や大きなスーパーの前で非行防止をよびかけたりしています。また、近所のお宅を200軒ほどおじゃまして、自作の交通安全のストラップを配ったこともあります。それから、大雪の時には、歩道の雪かきをすることもあります。

交通安全ストラップ
機械科と生徒会との共同制作!



心に残っていることは・・・

2人: 早朝の活動だったり、体力的にきつかったりすることもあるので、たいへんなことも多いですが、通りがかりの人たちに「ありがとう。」「がんばってくださいね。」などと声をかけられると、とてもうれしくなりました。また、こんなにも喜んでもらえるのかと驚き、充実感もありました。

活動を振り返ってみて・・・

2人: 中学校の時は、あまり興味がなく、ボランティア活動にはかかわっていませんでした。高校生になって初めて本格的に取り組み、だれかの役に立てることのすばらしさを味わうことができ、参加できて良かったです。

卒業後は・・・

大倉: MSリーダーズの活動を通して、いろんな人たちとかがわることができて、自分の成長につながったので、これからも人とのふれあいを大切にしようと思います。
竹川: 交通安全などに気を付けようと思いますし、社会人になってもボランティアにかかわることがあれば、すすんで参加しようと思います。

棚橋先生から

ボランティア活動に取り組んでいる人は、ラグビーなどのスポーツですばらしいチームプレーを発揮します。周りを気遣う心をもつ選手は、多くのことに気づき、味方を思いやりながらゲームをすすめていきます。このことは、スポーツに限らず、どんな環境でも通用することです。機会があれば、どんどん参加しましょう。

高校では、今まで以上に、自分たちで考えたことを自分たちの手でやることができます。ぜひ、チャレンジの精神を大切にしてほしいと思います。

岐阜県立岐南工業高等学校 MSリーダーズ

平成13年に登録し、活動を始めました。今年度は、全校生徒約800名のうち、半数近くの約350名が登録しています。生徒会と連携したり、市民育成会議の方々とも協力して活動することもあります。昨年度の活動実績は32回に達し、その功績が認められ、警察署長から感謝状が送られました。

「決めて、守ろう!『我が家のルール』」

作品応募ありがとうございました!

家庭教育啓発市民運動「決めて、守ろう!『我が家のルール』」の作品募集に、児童生徒のみなさんから2054点の作品が寄せられました。審査の結果、14名の皆さんが入賞しました。明るく豊かな生活の原点は家庭です。家庭の中でお互いに話し合い、家族の絆を深め、相手の気持ちを考えながら楽しく生活できる家庭にしたいですね。



入賞者

◎優秀賞

安田 早希さん (早田小6年)
三嶋 水響さん (岩野中1年)

◎優良賞

赤石 瑞喜さん (市橋小5年)
星屋 豊彦さん (城西小6年)
松本 聡子さん (藍川中1年)
溝口 慶弥さん (藍川小5年)
村瀬 実希さん (合渡小6年)
野村 友美さん (常磐小5年)

◎佳作

菊井 文華さん (芥見東小5年)
中島 美緒さん (長森北小5年)
向井 涼葉さん (本郷小5年)
立木かなやさん (明德小5年)
今井 友理さん (芥見小6年)
駒田 宙志さん (本荘中1年)

優秀賞作品

「我が家のルール」
家族みんなで年中行事を大切にしよう
我が家のカレンダーの一年間には、いろいろな行事が書き込まれています。お正月やお盆に、家族や親せきの人が集まって食事やお墓参りをするのももちろんですが、その他にもいろいろな行事があります。命日、家族の誕生日、結婚記念日、地域のお祭りや学校の行事など、うちのカレンダーは結構にぎやかです。国民の祝日には、おじいちゃんや必ず玄関に日の丸の旗をかかげます。我が家では当たり前のことですが、近所ではなかなか見かけません。日本の国民がこれまでに築いてきた意味のある記念日だから祝

日の意味をしっかり考えて過ごしたいというおじいちゃんやの思いがあると思います。
今年から私のお姉ちゃんが、遠く県外で大学生活を始めました。だから家族がそろって過ごす日は、一年間に何日もありません。これから私が大きくなると、今よりもっと家族と日程を合わせるのが難しくなるかもしれません。
でも、家族で先相様にお参りをして感謝すること、家族の誕生日や記念日を祝うことを大切にしようとお話しました。たとえ、その時一緒に過ごせなくても、同じ気持ちで手を合わせたり、祝ったりすることで、家族一人一人の気もちが伝わっていくと思うからです。だからわが家は、家族みんなが年中行事を忘れずに大切にしようとお話しています。

優秀賞及び優良賞は、教育委員会青少年教育課のWEBサイトで閲覧できます。
URL http://www.city.gifu.lg.jp/c/40130339/40130339.html

毎月第3日曜日は「家庭の日」です。「家族でふれあう時間を大切にしましょう!」

大募集! eggであなたの所属する団体を紹介しませんか。紹介してほしい青少年の団体を大募集!

岐阜市内を活動拠点とする青少年の団体で、「自分たちの活動の様子を知ってほしい、見てほしい、参加してほしい!」という団体がありましたら、中央青少年会館まで、ハガキまたはFAXで情報をお寄せください。お待ちしております!

編集後記

今回は、MSリーダーズの活動について、岐南工業高等学校3年生のお二人からお話を聞きました。仲間と協力しながら、部活も勉強もボランティア活動も、何でもやり抜く強さを感じました。また、若者らしいさわやかさも感じました。充実した高校生活を送っているようです。やはり、仲間の存在は大きいですね。

第33号 平成24年2月15日発行

編集・発行

岐阜市教育委員会 中央青少年会館
〒500-8804 岐阜市京町3丁目19番地
TEL/FAX 058-266-5134

小中学生のための地域情報発信誌

egg エッグ

岐阜市長良川ふるさと体験
キャラバン冬 in 高山市清見町
2月4日・5日



雪の中で、思い切り遊んできたよ!

eggマスコットキャラクター
いのくつ



特集

住みよい地域の味方!
MSリーダーズ

直撃インタビュー

岐阜県立岐南工業高等学校
機械科3年 大倉拓也さん
電気科3年 竹川智也さん
MSリーダーズ担当 棚橋 毅先生



MSリーダーズ委嘱式の様子

vol.33
2012.冬号

eggのホームページにアクセスしよう!
デジタルegg 検索

岐阜市ホームページ http://www.city.gifu.lg.jp/

発行 岐阜市中央青少年会館

岐阜市発
情報発信誌

特集 住みよい地域の味方! MSリーダーズ



たのしい 高校生のお兄さんお姉さん

MSリーダーズに登録すると、警察署長さんからカードをもらって活動するんだ。がんばるぞ!



交差点などで、交通安全をよびかけているよ。ドライバーに笑顔でこたえてもらえると、とってもうれしいんだ。



MSリーダーズとは

Manners Spirit Leadersといい、頭文字をとって「MSリーダーズ」とよんでいます。平成12年に、岐阜県でインターハイ(高校生のスポーツの全国大会)が開かれました。そのときに、「高校生一人一役運動」を行ったのをきっかけとして、高校生が社会活動にすすんで参加する動きにつながりました。そこで、警察と各高校が協力して、少年の規範意識(きはんいしき...社会のルールを守ろうとすること)の啓発と健全育成(けんぜんいくせい...心身がすこやかに育つこと)を目的とした活動に取り組む高校生を「MSリーダーズ推進委員」に認定したのです。今年で11年目を迎え、地域の力になろうとする高校生の輪が広がっています。

落書きを消したり、かべにきれいな絵を描いたりしているよ。私たちにもできることは色々あるんだ。



そのほかに、からだに害をおよぼす薬物を使わないようによびかけたり、地域の方々と話し合ったり、意見を交換したりしているよ。



駅や公園などで清掃活動に取り組んでいるよ。



きれいになって気持ちもスッキリしたよ。

校内で、あいさつ運動をしたり、自転車の乗り方、身なりなどのマナーをよびかけたりしているよ。自分たちの手で、どんどん学校をよくしていくんだ。



「岐阜県での参加校と登録者数」

年度	参加高校数	人数
20	91校	5,167人
21	95校	5,506人
22	99校	6,168人
23	102校	6,713人

自転車クイズ! 世界初の自転車は今から何年前に作られた?
 ㊶ 約100年前 ㊷ 約200年前 ㊸ 約300年前

- 自転車に乗るときには気をつけよう!**
- ライトはつきますか
 - ヘルメットをかぶっていますか
 - ブレーキはききますか
 - タイヤに空気は入っていますか
 - 二人乗りをしていますが
 - 携帯電話や音楽プレーヤーなどを使っていますか

自転車はとても便利だ。でも、安全のために点検しようね。

花だんつくりがんばっているよ。

取材協力/岐阜県警少年サポートセンター 岐阜教育事務所教育支援課

いきいき! インリーダー

インリーダー研修会で、めあてをもっていきいきと活動しているみなさんの様子を紹介していきます。

厚見 厚見インリーダー研修 (11/19)

自分たちの活動を自分たちで話し合っ決めていくことができました。意欲的な発言が多くみられました。



則武 則武インリーダー研修 (1/14)

子ども会活動の1年間のあしあとを、大きな新聞にまとめ、新年子ども大会に出展しました。



西郷 西郷インリーダー研修 (1/14)

シニアリーダーのみなさんとともに、レクの方法や楽しみ方を学びました。



金華 金華インリーダー研修 (1/14)

新年子ども大会に向けてのリハーサルを、インリーダーで見合いました。発表者のやる気が伝わってきました。



岩野田北 岩野田北インリーダー研修 (1/21)

シニアリーダーとジュニアリーダーのみなさんとレクを楽しみながら、その方法を学びました。



親子チャレンジ講座レポート

農業体験 (11/5)

なすな農園で種まきと収穫の体験をしました。また、講師の武山さんから、有機栽培のよさを学び、収穫した野菜をしゃぶしゃぶにして、みんなで楽しく食べました。



金華山登山 (11/13)

晴天に恵まれ、親子で元気よく頂上まで登りました。とてもいい景色でした。また、金華山サポーターズの野尻さんから、金華山の歴史や自然について学びました。



地域で輝く中学生

城西 なかよし土曜クラブ (12/3)

島中生約40名が小学生と遊んだり、もちつきの手伝いをしたりして、盛り上げました。



地域ボランティア講座レポート

企画力アップ講座④ 自分たちのお店を出そうよ! (10/23)

とても楽しい講座でした。空気砲の作り方だけでなく、遊ぶ相手がどうしたら喜んでくれるかを考えることができました。家でも作ってみたいと思います。(受講者の感想)



知ろうよ! モンゴルを (10/30)

全く知らなかったモンゴルについてよく分かりました。実際にモンゴルへ行って学んでくるなんてすごいと思います。私も行ってみたいくなりました。また、自分の将来についての考え方が広がりました。(受講者の感想)



企画力アップ講座⑤ みんなの地ボラ祭り (11/27)

自分も楽しむことができましたし、お店に来た人に、小さい子どもにどうしたら楽しんでもらえるか、接し方を考えました。「空気砲が楽しかった。」と聞いたとき、とてもうれしかったです。(受講者の感想)



知ろうよ! 世界を (12/3)

「他の国のことを知る。他の国のことを学ぶ。人とのつながりを大切に。」この大切さを学びました。自分の視野が広がりました。海外に出てみたいくなりました。(受講者の感想)



地域で輝く中学生

いわのだっこフェスティバル (11/3)

岩野田中生14名がボランティアスタッフとして参加し、「地域の方とふれあうことができ良かった。」「子どもたちが喜んでくれてうれしかった。」などと、感想をもちました。



岩夢づくりふれあいフェスティバル (11/6)

藍川中の生徒101名がボランティアスタッフとして参加し、地域の方々と協力してもりあげ、小学生や小さい子どもも楽しみました。とてもおいしいフランクフルトが販売されていました。



長森東夢づくりふれあいフェスティバル (11/5)

子ども会が中心となり、ボーイスカウト、PTA、体育振興会などと協力して行い、みんなで楽しみました。多くの人の笑顔がとても印象的でした。



長森西フェスティバル (11/12)

各学級や各種団体のブースに、長森中生徒68名がボランティアスタッフとして活動しました。また岐南工業高校生が電気機関車「ドラえもん号」で参加し、「子どもの笑顔を見ると嬉しくなった。喜んでもらえることにやりがいを感じた。」と話していました。

